



Trabajo integrador del "Espacio Urbano de América Latina"

- I- Observa la siguiente tabla sobre el porcentaje de población urbana en América Latina y responde:

País	1970	1980	1990	2000	2010
Argentina	79	83	87.2	90.5	90.9
Bolivia	41.7	S/I	57.5	62.4	67.5
Brasil	55.9	67.6	75.3	81.2	84.4
Chile	75.1	82.2	83.5	86.6	S/I
Colombia	59.1	67.2	71	76	S/I
Ecuador	41.4	49	55.1	61.1	62.8
Paraguay	37.1	42.8	50.3	56.7	S/I
Perú	59.5	65.2	70.1	75.9	S/I
Uruguay	83.3	87.3	90.8	91.8	94.7
Venezuela	73.1	80	84.4	90.5	88.8
Costa Rica	40.6	44.5	S/I	59	72.8
Cuba	60.7	69	S/I	75.9	76.8
El Salvador	39.5	S/I	50.4	62.7	S/I
Guatemala	36.4	32.7	35	46.1	S/I
Haití	20.2	24.5	S/I	40.8	S/I
Honduras	37.2	38.7	S/I	45.5	53.4
México	58.7	66.3	71.3	74.7	76.5
Nicaragua	47.7	S/I	54.4	55.9	S/I
Panamá	47.6	50.4	53.7	62.2	65.1
República Dominicana	39.7	52	56.1	63.6	74.3

- a. ¿Cuánto creció la población urbana en la Argentina desde 2000 hasta 2010?
- b. Para el año 2010, ¿Cuál era el país más urbanizado de la región?
- c. ¿Y el menos?
- d. ¿El país más urbanizado en el año 1970 era el menos urbanizado para el año 2010?

2. Selecciona todas las funciones que se desempeñan en tu localidad.

Administración

Comercial

Portuaria

Científica

Financiera

Aeropuerto

3. Lee el siguiente informe e indica si las afirmaciones son

VERDADERAS o FALSAS

En 2016, la tasa de desempleo urbano en América Latina y el Caribe alcanzó su máximo incremento en varios años. En consecuencia, se incrementó la precarización de las condiciones laborales, tanto en hombres como mujeres.

Este aumento del desempleo se vio compensado, en parte por la generación de empleo por cuenta propia, aunque este tiende a ser tipo informal. En ese sentido, los ajustes en el mercado laboral regional también implicaron condiciones de ingreso más precarias. En efecto, los salarios cayeron, o bien aumentaron menos que en 2015. No obstante, el nivel de la tasa de desempleo urbano regional es menor que el registrado a finales de la década de 1990 e inicios de la década de 2000. Esto se debe a una expansión económica relacionada con la exportación de productos básicos.

	En 2016 se registró un aumento en la tasa de empleo.
	En la región, hubo un aumento en el desempleo pero aumentó el empleo informal.
	El desempleo en la actualidad es bastante mayor que en la década de 1990 e inicios de los años 2000.
	Se incrementó la precarización de las condiciones laborales.



4. Unir con quien corresponda:

Las personas deben afrontar inseguridad.

Empleo informal

incertidumbre y falta de garantías en sus
condiciones de trabajo.

Estos trabajadores carecen de los beneficios.

El empleo

Estos trabajadores por su jornada reciben un
salario para satisfacer sus necesidades.

El empleo formal

Estos empleados reciben un salario regular.
tienen un horario fijo de trabajo, están
protegidos por las leyes, realizan aportes
jubilatorios, poseen un seguro por accidentes,
obra social y vacaciones pagas.

El empleo precario



5-Selecciona las "Necesidades básicas"

Vivienda

Vacaciones

Educación

Casa en el campo

Salud

Vestirse

30 días a orillas del mar

Alimentación

Seños Jacqueline y Marisa

